

Soins en péril : Le Liban enregistre le plus haut taux de décès liés à des attaques sur la santé

Compte Test - 2024-11-24 21:58:24 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Depuis le 7 octobre 2023, le Liban enregistre des chiffres alarmants liés aux attaques contre les soins de santé. Sur 137 incidents recensés dans le pays jusqu'au 21 novembre 2024, 47% ont causé la mort d'un patient ou d'un agent de santé, un pourcentage nettement plus élevé que la moyenne mondiale de 13,3%. Ces données proviennent du système de surveillance des attaques visant les services de santé de l'Organisation mondiale de santé (OMS), qui révèle que 226 décès et 199 blessés ont été signalés au Liban durant cette période.

Au total, entre le 7 octobre 2023 et le 18 novembre 2024, 1401 attaques ont été enregistrées au Liban, à Gaza et en Israël, dont 1196 dans le Territoire palestinien occupé, 137 au Liban et 68 en Israël. Ces attaques contre les soins de santé, en violation flagrante du droit international humanitaire, ciblent souvent les agents de santé, les établissements et les transports sanitaires. Au Liban, 68% des attaques ont touché les personnels de santé, 63% les moyens de transport médical, et 26% les infrastructures hospitalières.

Selon le Dr Abdinasir Abubakar, représentant de l'OMS au Liban, et la Dre Hanan Balkhy, directrice régionale pour la Méditerranée orientale, ces agressions portent atteinte aux droits humains et entravent gravement les systèmes de santé en période de crise. Elles violent les principes fondamentaux du droit international, qui protège les services et personnels de santé contre toute attaque, même en temps de guerre.

Les conséquences de ces violences vont au-delà des pertes immédiates. Elles provoquent un effondrement progressif des systèmes de santé, privant les populations d'accès à des soins vitaux, comme la vaccination des enfants ou les traitements pour maladies chroniques. Au Liban, un hôpital sur dix est directement touché, avec des fermetures ou des réductions de capacité. Dans le gouvernorat de Nabatieh, par exemple, 40% des lits d'hôpitaux ne sont plus disponibles, reflétant la pression immense sur le système de santé national.

Cette situation s'inscrit dans un contexte de crises multiples ayant fragilisé le Liban ces dernières années. Le système de santé, autrefois relativement avancé, peine désormais à répondre aux besoins croissants de la population. La perte d'agents de santé constitue également un handicap majeur pour le redressement futur du pays, étant donné les investissements considérables nécessaires pour former ces professionnels.

À l'échelle mondiale, entre janvier et novembre 2024, 1246 attaques contre les soins de santé ont été enregistrées dans 13 pays ou territoires, causant 730 décès et 1255 blessés. Ces statistiques illustrent une tendance inquiétante de la violence contre les systèmes de santé dans les zones de conflit, ce qui renforce l'urgence d'une mobilisation internationale pour protéger ces services essentiels.

L'OMS, à travers son Système de surveillance des attaques contre les services de santé, souligne l'importance de collecter des données fiables pour alerter les décideurs et encourager des mesures concrètes visant à prévenir de telles attaques.